
CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA

REQUERIMENTO Nº 125/2023

Moção de apoio ao programa de câmeras 
em uniformes de policiais estaduais 
anunciado pela Secretaria de Acesso à 
Justiça, órgão ligado ao Ministério da Justiça 
e Segurança Pública, do Governo Federal.

A vereadora Fabi Virgílio, que esta subscreve, vem respeitosamente, 
apresentar MOÇÃO DE APOIO ao programa do Governo Federal que prevê a instalação de 
câmeras em uniformes de policiais estaduais, segundo anunciado pela Secretaria de Acesso 
à Justiça.

É com imensa satisfação que recebemos esta notícia, uma vez que nosso 
mandato é defensor ferrenho desta política, essencial para garantir a vida da população, em 
especial da juventude preta e periférica que, historicamente, tem sofrido com abordagens 
violentas e letais pela polícia paulista. 

Parabenizamos o Governo Federal por determinar o uso destes equipamentos 
pelas policiais estaduais já em seus primeiros meses de administração, com meta de 
implementação no primeiro semestre, pois demonstra o comprometimento desta gestão 
com a segurança pública, tanto da população em geral quanto dos policiais em serviço, 
como demonstram os números das pesquisas sobre o uso das câmeras. 

De acordo com reportagem do jornal Folha de São Paulo, publicada no dia 15 
de fevereiro de 2023, o Ministério da Justiça e da Segurança Pública, por meio da Secretaria 
de Acesso à Justiça e da Secretaria Nacional de Segurança Pública (Senasp), quer 
implementar o programa de câmeras nos uniformes dos policiais estaduais ainda neste 
primeiro semestre e ainda considera a possibilidade de ampliar o projeto a policiais 
rodoviários federais. 

Em entrevista à Folha, o secretário de Acesso à Justiça, Marivaldo Pereira, fala 
sobre a eficácia das câmeras nos uniformes para a redução da letalidade policial e proteção 
do agente de segurança. Nas palavras do secretário, “as experiências verificadas no Brasil e 
no Exterior foram bem-sucedidas no sentido de reduzir a letalidade policial, proteger os 
policiais e, mais ainda, tiveram impacto direto na própria instrução processual, uma vez que, 
ao invés de você ter apenas a declaração do policial, agora você tem áudio e vídeo do que 
aconteceu”. 

Dados oficiais da Secretaria de Segurança Pública e de outros órgãos de 
excelência reconhecida como a Fundação Getúlio Vargas respaldam a fala do secretário 
Marivaldo Pereira e provam que as câmeras salvam vidas! A morte de policiais militares de 
São Paulo em serviço caiu quase 40% em 2022 com o uso das câmeras nos uniformes. Da 
mesma forma, o Estado atingiu o menor patamar de mortes cometidas por policiais militares 
em serviço das últimas duas décadas, com 160 mortes por intervenção policial evitadas em 
12 meses de uso de câmeras portáteis. 
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Estudos da Fundação Getúlio Vargas com dados da SSP também concluíram 
que as câmeras ajudaram na redução da subnotificação de crimes com menor potencial 
ofensivo. Somente as Lesões Corporais Decorrentes de Intervenção Policial tiveram queda 
de 63%.  

Em contrapartida, os números mostram que as ocorrências envolvendo 
policiais militares de folga aumentaram 5% no mesmo período, reforçando a necessidade 
das câmeras para diminuir a letalidade do Estado. 

Assim, vemos que a câmera corporal é uma proteção para o policial em 
atividade, assim como gera para a sociedade uma percepção de que o policial está sendo 
supervisionado, trazendo segurança à população nas abordagens.

Mais uma vez, enaltecemos a iniciativa do Governo Federal e, em nome do 
ministro Flavio Dino e do secretário Marinalvo Pereira, enviamos nossas felicitações pelo 
comprometimento com vidas, nosso bem maior. De nada adianta termos recursos, 
equipamentos e aparato tecnológico se não preservarmos vidas! 

Requeiro à Mesa, satisfeitas as formalidades regimentais, o encaminhamento 
desta MOÇÃO DE APOIO ao Ministério da Justiça e da Segurança Pública e à Secretaria de 
Acesso à Justiça e à Secretaria Nacional de Segurança Pública (Senasp) para que seja 
formalizado o nosso apoio e solidariedade ao programa de instalação de câmeras de 
segurança nos uniformes policiais estaduais. 

Sala de Sessões “Plínio de Carvalho”, 17 de fevereiro de 2023.

FABI VIRGÍLIO
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